
自転車損害賠償責任保険等への加入と県立大学の設置に関するアンケート実績報告書 

 

                                    くらし・交通安全課 

                                      戦略企画総務課 

 

「自転車損害賠償責任保険等への加入と県立大学の設置に関するアンケート」の実施結果を次のとおり

報告いたします。アンケートにご協力いただきましたｅ－モニターの皆様に厚くお礼を申し上げます。 

 

１ アンケート概要 

（１）実施期間  令和 3年６月９日（水）から６月 2３日（水）まで 

（２）対象者数  1,18３人 

（３）回答数   8３６人 

（４）回答率   ７０％ 

（５）回答者属性 

  

【年齢層別】 

 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 

回答者数 3人 55人 130人 203人 220人 168人 57人 

構成比 0.4％ 6.6％ 15.6％ 24.3％ 26.3％ 20.1％ 6.8％ 

 

 【地域別】 

 北勢 中南勢 伊勢志摩 伊賀 東紀州 

回答者数 412人 230人 102人 72人 20人 

構成比 49.3％ 27.5％ 12.2％ 8.6％ 2.4％ 

 

 

  ※北 勢：四日市市、桑名市、鈴鹿市、亀山市、いなべ市、木曽岬町、東員町、菰野町 

        朝日町、川越町 

   中 南 勢：津市、松阪市、多気町、明和町、大台町 

   伊勢志摩：伊勢市、鳥羽市、志摩市、玉城町、度会町、大紀町、南伊勢町 

   伊 賀：名張市、伊賀市 

   東 紀 州：尾鷲市、熊野市、紀北町、御浜町、紀宝町 

 

 

 

 



２ 自転車損害賠償責任保険等への加入と県立大学の設置に関するアンケート結果 

  Ｑ１からＱ９までの９問は、自転車損害賠償責任保険等への加入に関する質問です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あなたは普段、自転車に乗りますかという問いに、「よく乗る」「たまに乗る」「ほとんど乗らない」と

回答した方は、合わせて４７６人（５７％）となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 1 三重県産の食品を意識して購入する方の割合 
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（ 11%）
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360人
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よく乗る

たまに乗る

ほとんど乗らない

全く乗らない

Q1 自転車について 

あなたは普段、自転車に乗りますか。あてはまるものを１つ選んでください。 

「全く乗らない」とお答えいただいた方はＱ６へお進みください。 

 

 

（回答者数:836人） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ１で「よく乗る」、「たまに乗る」、「ほとんど乗らない」と回答された方（４７６人）のうち、自転

車損害賠償責任保険等に加入していますかという問いに、「加入している」と回答した方は、197人（４

１％）となりました。 
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Q2 自転車損害賠償責任保険等への加入について 
Ｑ１で「よく乗る」、「たまに乗る」、「ほとんど乗らない」と回答された方にお聞きし

ます。あなたは、自転車損害賠償責任保険等に加入していますか。あてはまるものを１

つ選んでください。「加入していない」とお答えいただいた方はＱ５へ、「わからない」

とお答えいただいた方はＱ６へお進みください。 

（回答者数:476人） 



 

 

 

 

 

 

 
 

Ｑ２で「加入している」と回答された方（１９７人）のうち、「自動車保険、火災保険などの特約で付

帯した保険」と回答した方が１０３人（５２％）と最も多く、次いで、「「自転車保険」と名称に明記し

ている保険」が５０人（２５％）、「点検・整備を受けた安全な自転車に付帯される「ＴＳマーク付帯保

険」」が１７人（８％）などとなっています。 
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どのような保険であるかわからない

点検・整備を受けた安全な自転車に付帯される「ＴＳ

マーク付帯保険」

クレジットカードに付帯している上記以外の保険

各種共済

PTA保険

会社等の団体保険

自動車保険、火災保険などの特約で付帯した保険

「自転車保険」と名称に明記している保険

（人）

Q3 加入している自転車損害賠償責任保険等について 

Ｑ２で「加入している」と回答された方にお聞きします。あなたの加入している 

自転車損害賠償責任保険等は、次のうちどれですか。あてはまるものをすべて選んで

ください。 

（回答者数:197人） 



 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２で「加入している」と回答された方（１９７人）のうち、「自転車事故による高額賠償等のリスク

を避けたいから」と回答した方が１２２人（６１％）と最も多く、次いで、「自転車損害賠償責任保険等

への加入が義務化されるから」が５６人（２８％）、「既に加入している保険に付帯していたから」が５

０人（２５％）などとなっています。 
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その他

既に加入している保険に付帯していたから

多くの人が加入しているから

自転車事故による高額賠償等のリスクを避けたいから

自転車損害賠償責任保険等への加入が義務化されるから

（人）

（回答者数:197人） 

Q4 自転車損害賠償責任保険等に加入した理由について 
Ｑ２で「加入している」と回答された方にお聞きします。あなたが自転車損害賠償責任

保険等に加入したきっかけは何ですか。あてはまるものをすべて選んでください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２で「加入していない」と回答された方（２２０人）のうち、「加入を意識したことがなかったから」

と回答した方が１１５人（５２％）と最も多く、次いで、「自転車損害賠償責任保険等についてよく知ら

なかったから」が６４人（２９％）、「義務化されていない状態だったので加入しなくてもよいと思った

から」が５７人（２５％）などとなっています。 
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加入について検討中だから

自転車損害賠償責任保険等のＰＲを見たり聞いたりした

ことがなかったから

自転車購入時に、販売店から保険の説明がなかったから

加入のきっかけがなかったから

加入方法がわからないから

手続きが面倒だから

保険料が高いから

加害者になることは考えられないから

義務化されていない状態だったので加入しなくてもよい

と思ったから

そもそも自転車が自転車損害賠償責任保険等に入る必要

はないと思うから

自転車損害賠償責任保険等についてよく知らなかったか

ら

加入を意識したことがなかったから

（人）

（回答者数:220人） 

Q5 自転車損害賠償責任保険等に加入していない理由について 

 Ｑ２で「加入していない」と回答された方にお聞きします。あなたが自転車損害賠償

責任保険等に加入していない理由は何ですか。あてはまるものをすべて選んでください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

自転車損害賠償責任保険等への加入が義務づけられることを知っていますかという問いに、「知ってい

る」と回答した方は、２６８人（３２％）となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

268人,

（32%）
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（ 68%）

知っている

知らなかった

（回答者数:836人） 

Q6 自転車損害賠償責任保険等への加入義務化について 

令和３年１０月１日から①自転車運転者（未成年者を除く）、②保護者（監督・保護し

ている未成年者が自転車を運転する場合）、③自転車利用事業者、④自転車貸付事業者に

対して、自転車損害賠償責任保険等への加入が義務づけられることを知っていますか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ６で「知っている」と回答された方（２６８人）のうち、「テレビ」と回答した方が１１３人（４２％）

と最も多く、次いで、「新聞」が７４人（２７％）、「自転車販売店の店頭」が４１人（１５％）などとな

っています。 
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フリーペーパー

ラジオ

保険会社が配付するチラシ

三重県が配付するチラシ

県ホームページ

テレビ

自転車販売店の店頭

新聞

市町の広報紙

県政だよりみえ

（人）

（回答者数:268人） 

Q7 自転車損害賠償責任保険等への加入義務化の情報について 

Ｑ６で「知っている」と回答された方にお聞きします。あなたは自転車損害賠償責任

保険等への加入が義務となることを何で知りましたか。あてはまるものをすべて選んで

ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２で「加入していない」と回答された方（２２０人）のうち、加入義務化に伴う加入意向について

の問いに、「わからない（検討中）」と回答した方が最も多く、１１９人（５４％）となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q８ 自転車損害賠償責任保険等への加入について 

Ｑ２で「加入していない」と回答された方にお聞きします。令和３年１０月１日から

の自転車損害賠償責任保険等への加入義務化に伴い、自転車損害賠償責任保険等に加入

しようと思いますか。 

（回答者数:220人） 

68人

（31%）

33人

（ 15%）

119人

（54%）

加入する

加入しない

わからない（検討中）

（回答者数:220人） 



 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８で「加入しない」と回答された方（３３人）のうち、「その他」と回答した方が２０人（６０％）

と最も多く、次いで、「自転車損害賠償責任保険等についてよく知らないから」が６人（１８％）、「義務

ではあるが罰則がないので加入しなくてもよいと思うから」が５人（１５％）などとなっています。 

なお、「その他」には、「ほとんど自転車にならないため」等の利用頻度の低さを挙げる回答が目立ちま

した。 
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その他

加入方法がわからないから

手続きが面倒だから

保険料が高いから

加害者になることは考えられないから

義務ではあるが罰則がないので加入しなくてもよい

と思うから

そもそも自転車が自転車損害賠償責任保険等に入る

必要はないと思うから

自転車損害賠償責任保険等についてよく知らないか

ら

（人）

（回答者数:33人） 

Q９ 自転車損害賠償責任保険等に加入しない理由について 

Ｑ８で「加入しない」と回答された方にお聞きします。自転車損害賠償責任保 

険等に加入しない理由は何ですか。あてはまるものをすべて選んでください。 



Ｑ10からＱ13までの４問は、県立大学の設置に関する質問です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 県立大学の設置の必要性についての問いに、「必要と思う」と回答した方は、約 55.3％となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

必要と思う 

55.3％ 
必要でないと思う 

28.0％ 

わからない 

16.7％ 

Q10 県立大学の設置の必要性について 

大学の進学先（学びの選択肢）を拡大し、若者の県内定着を図るため、県内に新たに

県立大学を設置することは必要だと思いますか。 



 

 

 

 

 

 

 

  

県立大学の設置を「必要」と思う理由については、「県内の進学先（学びの選択肢）が増えることは高

校生にとってよいと思うから」（のべ 316人）が最も多くなりました。 

 続いて、「県立大学ができることで、地域を担う人材を育成でき、地域が活性化しそうだから」（のべ

182人）となっています。 

 また、「その他」を選択された方からは、「雇用創生が期待できるから」「若者が集まり企業やサービス

業などの人出不足が解消される可能性があるから」「大学設置と共に過疎化している地域への企業誘致も

期待できそう」などのご意見をいただきました。 
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県内であれば通学の負担が少なく済みそう

だから

県内の進学先（学びの選択肢）が増えるこ

とは高校生にとってよいと思うから 

県立大学ができることで、地域を担う人材

を育成でき、地域が活性化しそうだから 

大学卒業後に県内に就職する人が増える

と思うから 
県立大学ができることで、県内の教育文化

水準が上がりそうだから 

経済的負担が少なく済みそうだから 

県立大学ができれば、県内からの大学進学

者が増えると思うから 

若者の県外流出に歯止めがかけられるから 

県内の既存の大学にない新しい学部の設置

が期待できるから 
企業との共同研究等、産学連携が期待でき

るから 

その他 

（人） 

Q11 県立大学の設置を「必要」と思う理由について 

Ｑ10 で「必要と思う」と回答した方にお伺いします。県立大学の設置が必要と思っ

た理由を教えてください。（あなたの考えに最も近いもの３つまで○をつけてください。

「その他」を選択された場合は、具体的な理由を記載してください。） 



 

 

 

 

 

 

 
  

県立大学に求めることについては、「県内出身の学生が専攻したい専門分野がある」（のべ 229人）が

最も多くなりました。 

 続いて、「就職のサポートが充実している」（のべ 156 人）、「地域の企業・住民との交流がある」（の

べ 146人）「資格・免許取得のサポートが充実している」（のべ 141人）「学費が安い」（のべ 136人）

となっています。 

 また、「その他」を選択された方からは、「地元への就職」「学舎が充実していること」「県の産業に真

に貢献できる人財育成に寄与する大学とするべき」「本当に学びたい大学生を学ばせて欲しい」などのご

意見をいただきました。 
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県内の学生が得意科目で受験できる 

少人数制授業が充実している 

その他 

学校内の学生同士や教員の交流が盛んである 

有名な教員の授業がある 

単位交換など他大学との交流が盛んである 

公開講座がある 

学習・生活のサポートが充実している 

海外留学ができる 

奨学金制度が充実している 

語学力が身につく 

リカレント教育が受けられる 

（社会人の入学制度がある） 

県内の高等学校等に向けた推薦枠がある 

県内の学生が自宅から通える 

学費が安い 

資格・免許取得のサポートが充実している 

地域の企業・住民との交流がある 

就職のサポートが充実している 

県内出身の学生が専攻したい専門分野がある 

（人） 

Q12 県立大学に求めることについて 

Q10 で「必要と思う」と回答した方に、県立大学が新設されたらという前提で、県

立大学に求めることを教えてください。（あなたの考えに最も近いもの３つまで○をつけ

てください。「その他」を選択された場合は、具体的な内容を記載してください。） 



 

 

 

 

 

 

 

  

県立大学の設置を「必要でない」と思う理由については、「将来 18歳人口が減ることが見込まれる中

で、新たな県立大学は必要ないと思うから」（のべ 128人）が最も多くなりました。 

 続いて、「県立大学ができても、県内からの大学進学者が増えると思えないから」（のべ 90人）とな

っています。 

 また、「その他」を選択された方からは、「大学こそ県外で社会勉強し、人との交流を深める機会」「全

国的に大学が多すぎる」「県内の大学の魅力度をあげるべき」「大学の新設より働きながら学べる企業を

多く造りそこに投資すべき」「県立大学の設置と地元への定着はどの程度相関関係があるのか疑問」など

のご意見をいただきました。 
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その他

将来 18歳人口が減ることが見込まれる中で、新たな

県立大学は必要ないと思うから 

県立大学ができても、県内からの大学進学者が増える

と思えないから 

大学卒業後に県内に就職する人が増えるとは限ら

ないから 

県立大学ができても、県内の教育・文化水準が上が

ると思えないから 

県立大学の建設費用や運営費用が県財政に与える

影響が心配だから 

若者の県外流出に歯止めがかけられるとは思えない

から 

県立大学ができることで、地域を担う人材が育成で

きるとも、地域の活性化に役立つとも思えないから 

県内に県立大学が新設されても魅力的（行きたい（行

かせたい））な学部ができるとは思えないから 

Q13 県立大学の設置を「必要でない」と思った理由について 

Ｑ10 で「必要でないと思う」と回答した方にお伺いします。県立大学の設置が必要

でないと思った理由を教えてください。（あなたの考えに最も近いもの３つまで○をつけ

てください。「その他」を選択された場合は、具体的な理由を記載してください。） 

今ある県内の大学の経営が心配だから 

私立大学の誘致など他の方法を検討すべきだから 

経済的負担が少なくて済むとは限らないから 

企業との共同研究等、産学連携が期待できないから 

（人） 


